



# 明和病院だより



2018年8月号

## ★ 今年度の外来診療日について ★

**【秋分の日:9月24日(月)】  
通常診療日とします。**

### (1) 薬剤部から皆様へ《錠剤は小さくて苦くない方がいいのか?》

「錠剤は小さくて苦くない方が、飲み易くていいに決まっている。」  
はたしてそうなのでしょうか?

最近では飲み易いようにますます大きさが小さくなり、  
飲みやすいように味付けしてあるものが発売されています。

一方、子供による医薬品誤飲事故が多く発生しており、  
誤飲対象が「タバコ」を抜いて「医薬品・医薬部外品」の報告  
件数が1位です。

誤飲事故を起こした年齢についてみると、自分で包装を開けて薬を取り出せるようになる1~2歳児にかけて多くみられるとされ、医薬品がテーブルや棚の上に放置されていた等、保管を適切に行っていなかった時に小児の誤飲事故が多く発生しています。



子供の誤飲防止のため、リカちゃん人形の靴には口に含んだ  
時に吐き出すよう、苦味剤が添加されています。錠剤も子供の  
誤飲防止のため、むしろ大きくて苦い方がいいのかもしれません。

子供による医薬品の誤飲事故を防ぐための対策として、米国  
などではチャイルドレジスタンス包装(CR包装)多くの製剤  
包装に導入されています。CR包装は、錠剤を押し出すのに力  
がいる包装シートなど開封強度を高くした製品や、容器のフタを押しながら回  
し開封するものなどあります。米国や英国などでは、すでに医薬品のCR包装  
が法制化されています。CR包装を採用した容器が導入されたことにより、



乳幼児の誤飲事故が減少したという報告もあります。わが国でもその必要性は繰り返し指摘されていますが、子供が開けにくい包装にすればするほど、高齢者にとっては開封が困難になるという事情もあってほとんど普及していません。まずは家庭において、子どもの存在を意識した適切な管理が非常に重要です。

医薬品を保管する際には次の点に注意してください。

- 子供の手の届かない、見えない所に保管しましょう。
- 服用後はそのまま放置せず、元の安全な場所に片付けましょう。
- シロップ剤を冷蔵庫に保管する際には、ドア棚などにジュースと一緒に並べて保管するのはやめましょう。

薬剤部 部長代理 菊井 利伸

### (2)「すばる福祉会 ワークショップふえにっくす」による 無添加パン・手作りクッキー販売のお知らせ♪

この度、福祉活動の一環として西宮市の社会福祉法人すばる福祉会が運営  
されている施設「ワークショップふえにっくす」で製造した無添加のパンと  
クッキーの販売を開始しました。どうぞご利用ください。



- ・日 時：毎週木曜日 11時～13時  
(売り切れ次第終了)
- ・場 所：本館1階 正面玄関(風除室)
- ・販 売 者：「ワークショップふえにっくす」で活動する方々



### (3)「献血」のお知らせ

兵庫県赤十字血液センター主催の献血を下記の日程で行ないますので、  
ご協力をお願いします。



- ・日 時：8月17日(金) 14:00～16:30
- ・場 所：受付・問診 … 正面玄関 東詰(風除室東側)
- ・採 血：正面玄関前ロータリー(南館寄り)

(編集発行人：事務部長 沖田 明弘)